



“IN OMNIBUS CHRISTUS”

« Le Christ est tout et en tous » Col. 3,11

MISSIONNAIRES
XAVERIENS
BURUNDI

Feuille de formation et d'accompagnement vocationnel

No. 7

Juin 2013.

Chers Jeunes,

Qu'il soit connu et aimé de tous notre Seigneur Jésus Christ !

L'année scolaire est en train d'être achevée et nous en remercions le Seigneur qui nous a accompagné tout au long de notre chemin. Je voudrais donc tout d'abord vous féliciter pour tous les œuvres accomplies dans cette année, surtout dans l'évolution de votre maturité intellectuelle et spirituelle et dans votre discernement vocationnel. Que le Seigneur soit béni pour tous les bienfaits qu'il vous a faits ! Je voudrais aussi vous souhaiter une bonne continuation et un bon congé.

Au moment où vous recevrez cette feuille, peut-être vous serez encore dans les examens de la fin de l'année, peut-être vous aurez déjà terminé. En tout cas, vous serez en train de vous préparer à rentrer chez vous et goûter un bon période des vacances. Dans cette fiche je voudrais partager avec vous quelques conseils qui pourraient vous aider à vivre un période de vacances productif dans votre cheminement vocationnel. Oui, vous avez fort travaillé et c'est bien le repos, un repos qui soit bénéfique et consolant.

Mais, pour quelques uns, il ne s'agira pas d'un simple période de congé, ça sera aussi le moment pour aboutir le discernement vocationnel et prendre une décision sur le chemin à suivre comme réponse au Seigneur que vous appelle. Je profite pour vous rappeler le message que notre cher Pape François nous a adressé le 21 avril 2013, au cours de la Journée Mondiale des Vocations, il nous disait : « *Chers jeunes, vous avez parfois entendu la voix du Seigneur qui, grâce à un désir, une inquiétude, vous invitait à le suivre de plus près ? Vous avez eu envie d'être les apôtres de Jésus ?* **La jeunesse, il faut la mettre en jeu pour de grands idéaux. Demande à Jésus ce qu'il veut faire de toi et sois courageux !** »

Oui cher jeune, toi finaliste, toi qui te trouves dans le carrefour de ta vie, je voudrais t'adresser, ensemble avec le Pape François, mes paroles d'encouragement et mon soutien dans la prière. C'est le moment de répondre « oui » au Seigneur qui t'appelle, **SOIS COURAGEUX !**, disait le Pape. Sois courageux et fait le pas à la suite de Jésus. Si tu es invité aux sessions de discernement, lance-toi et participe, ouvre ton cœur et laisse-toi séduire par le Seigneur ; son projet est un projet de bonheur pour toi et de salut pour le monde à travers ta vie donnée. Sois courageux !

P. Ruben Antonio Macias Sapien sx
Animateur de Vocations



Thème : **LES VACANCES,
UN TEMPS FAVORABLE POUR
COMMUNIQUER NOTRE FOI**

Cher jeune, la période de vacances n'est pas seulement un temps pour se reposer, mais aussi un temps pour partager avec les autres nos connaissances, nos progrès en tout sens, surtout pour partager notre foi. Comment le faire ? Quelle est la chose la plus importante vers la quelle nous tous devons nous tourner pour accomplir le devoir auquel nous sommes appelés ? Comment pouvons-nous communiquer de façon efficace la foi aujourd'hui ? ».

Cette question a été posé à notre cher Pape François le 18 mai 2013, au cours de la veillé de Pentecôte dans un rassemblement avec les représentants des mouvements d'action catholique du monde entier. Voici la réponse qu'il a donné et que nous sommes appelés à mettre en application dans ce moment de vacances.

« Je ne dirai que trois mots, -disait le pape- :

Le premier : **Jésus**. Qui est la chose la plus importante ? Jésus ! Si nous allons de l'avant avec l'organisation, avec d'autres choses, avec de belles choses, mais sans Jésus, nous n'allons pas de l'avant, cela ne va pas. Jésus est plus important. A présent, je voudrais faire un petit reproche, mais fraternellement, être nous.

Vous avez tous crié sur la place « François, François, le Pape François ! ». Mais Jésus où était-il ? Moi, j'aurais voulu que vous criiez : « Jésus, Jésus est le Seigneur, et il est au milieu de nous ! » !

Le deuxième mot est : **la prière**. Regarder le visage de Dieu, mais surtout – et cela est lié à ce que j'ai dit auparavant – se sentir regardés. Le Seigneur nous regarde : Il nous regarde avant. Ma première expérience est ce dont je fais l'expérience devant le *sagrario* [tabernacle] quand je vais prier, le soir, devant le Seigneur. Parfois, j'ai un peu sommeil. Mais Lui me comprend. Et je sens un grand réconfort quand je pense qu'il me regarde. Nous, nous pensons que nous devons prier, parler, parler, parler ... Non ! Laisse-toi regarder par le Seigneur. Quand c'est Lui qui nous regarde, Il nous donne de la force et nous aide à témoigner de Lui – parce que la question portait sur le témoignage de la foi, non ? D'abord « Jésus », puis « prière » – nous sentons que Dieu nous tient par la main. Je souligne alors l'importance de cela : se laisser guider par Lui. Cela est plus important que n'importe quel calcul. Nous sommes de vrais évangélistes en nous laissant guider par Lui. Pensons à Pierre : peut-être était-il en train de faire la sieste et il a eu une vision, la vision de la nappe avec tous les animaux, et il a entendu que Jésus lui disait quelque chose, mais lui ne comprenait pas. A ce moment-là, sont arrivés des non-juifs venus le chercher pour aller dans une maison et il a vu que le Saint-Esprit était là-bas. Pierre s'est laissé guider par Jésus pour arriver à cette première évangélisation aux gentils, qui n'étaient pas juifs : une chose inimaginable à cette époque (cf. Ac 10, 9-33). Et ainsi, toute l'histoire, toute l'histoire ! Se laisser guider par Jésus. Il est vraiment le *leader*, notre *leader* est Jésus.

Et le troisième : **le témoignage**. Jésus, prière – la prière qui consiste à se laisser guider par Lui –, puis le témoignage. Mais je voudrais ajouter quelque chose. Se laisser guider par Jésus te conduit aux surprises de Jésus. On peut penser que sur l'évangélisation nous devons faire des programmes très réfléchis, en pensant aux stratégies, en faisant des plans. Mais cela ce sont des outils, de petits outils. L'important c'est Jésus et se laisser guider par Lui. Ensuite, nous pouvons établir des stratégies, mais cela est secondaire.

Enfin, le témoignage : la communication de la foi ne peut se faire que par le témoignage, et cela c'est l'amour. Pas avec nos idées, mais avec l'évangile vécu dans notre existence et que l'Esprit Saint fait vivre à l'intérieur de nous. C'est comme une synergie entre nous et le Saint-Esprit, et cela conduit au témoignage. Ce sont les saints qui font avancer l'Eglise, ce sont véritablement ceux qui portent témoignage. Comme l'ont dit Jean-Paul II, et également Benoît XVI, le monde d'aujourd'hui a particulièrement besoin de témoins. Non tant de maîtres que de témoins. Ne pas trop parler, mais parler avec toute sa vie, précisément la cohérence de vie ! Une cohérence de vie qui est vivre le christianisme comme une rencontre avec Jésus qui me conduit aux autres et non comme un fait social. Socialement nous sommes ainsi, nous sommes chrétiens fermés sur nous. Non, cela non ! Le témoignage ! »

Voilà cher jeune, les paroles de notre Pape François, il nous invite à vivre de ce qui est essentiel, de Jésus et, grâce à la prière devenir ses témoins. Ce temps de vacances donc, doit être un temps pour le vivre avec Jésus, pour rencontrer encore une fois Jésus dans nos communautés, dans la famille, avec les parents, ceux qui nous ont partagé notre foi. Oui, tu as tes projets à accomplir dans ces vacances, mais, comme disait le pape, les accomplir sans Jésus, ça va pas ! Tout ce que tu vas faire, fais-le avec Jésus, en Jésus et pour Jésus.

Questions-toi pour ton discernement.....

Jeune, nous mettons dans tes mains ces questions afin que tu continues à croître dans ton discernement vocationnel

« QUE DOIS-JE FAIRE POUR AVOIR LA VIE ETERNELLE? »

REFLEXION :

Un jour un jeune homme riche s'approche de Jésus pour lui poser cette question, Jésus pose un regard d'amour sur lui et l'appel à sa suite. Comme ce jeune toi aussi tu es pris par le regard amoureux de Jésus qui t'appelle. Qu'elle est ta réponse ?

LECTURE :

Marc 10,17-22

RECHERCHE :

- Le jeune homme appelle Jésus : Bon Maître ! Il reconnaît en lui une certaine autorité pour guider sa vie. Toi, comment tu appelles Jésus ? Quelle est l'autorité que tu lui donnes ?
- Le jeune homme veut la vie éternelle et il a fait tout ce que la loi demande. Son engagement attire le regard amoureux de Jésus. C'est la vie éternelle ce que tu cherches ? Quel est ton engagement ?
- Une seule chose te manque, remarque Jésus. Il l'invite à faire le pas définitif pour obtenir la vie éternelle. Qu'est qui te manque à toi ? Veux-tu faire le pas définitif ?
- Jésus demande la liberté en face de toute chose pour être à sa suite. Es-tu libre pour suivre Jésus ? Qu'est ce qu'il te faut « vendre » pour lui donner la totalité de ta vie ?

INVITATION :

A la fin de tes études, tu peux approcher Jésus dans le Saint Sacrement pour lui rendre grâce, pour lui montrer ton engagement chrétien et pour le manifester ta liberté et ta disponibilité à le suivre de toute ta vie.

Le Pape François insiste aussi sur la prière, surtout comme moment important pour nous découvrir aimés, soutenus, encouragés par Dieu. Laisse-toi regarder par le Seigneur ! -disait le pape- laisse-toi guider par Lui ! Oui, tu es en vacances, mais ton cœur ne l'ai pas, il a toujours besoin d'expérimenter l'amour de Jésus, la prière est sa nourriture.

Et finalement, le témoignage. Profite ce temps pour retrouver tes amis du mouvement d'action catholique, les gens de la choral, les enfants de chœur, les chrétiens de ta paroisse et, partage avec eux ta foi, témoigne ce que le Seigneur a fait pour toi. Courage !

J'AI UNE QUESTION.....

La section pour le dialogue.

Jean Claude demande : Bientôt nous serons à la maison pour notre congé. Père, est-ce que je dois dire à mes parents que suis dans un groupe vocationnel ?

Réponse : Certainement Jean Claude, la famille joue un rôle primordial dans la perception, le discernement, la croissance et la réalisation d'une vocation. Dans la plupart des cas, c'est dans une famille croyante et pratiquante, qui prie et partage la Parole de Dieu, que l'appel de Dieu trouve l'atmosphère favorable pour se faire entendre dans le cœur de quelqu'un. Donc, Jean Claude, n'est pas peur, au contraire, partage avec eux la joie de te sentir appelé par Dieu.

Jean Claude demande encore : Oui mon Père, mais ma famille n'est pas pratiquante, sauf maman et quelques autres membres. Mon père et mes oncles n'ont pas cette sensibilité. Qu'est que je dois faire ?

Réponse : Avant tout je te demande de ne pas te décourager. Deuxième chose, rappelle-toi le pouvoir de ta prière et finalement, le témoignage. Fais aimer à tes parents ce que tu aimes, ta vocation. Commence top à en parler afin que ton cheminement vocationnel soit vécu aussi par ta famille. Tu as beaucoup plus à gagner si tu en parles que de te taire. Courage !

Etienne demande : Père, un ami de l'école participera dans une retraite à Giheta, des autres feront des sessions de discernement ailleurs, qu'elle est l'importance de ces rencontres pour mon discernement vocationnel ?

Réponse : Etienne, ces retraites ainsi que les sessions sont des moments très importants pour que tu puisses approfondir dans ton discernement. Les retraites te donnent la possibilité de « entrer dans ta chambre et, dans le secret de ta prière, écouter la voix du Seigneur ». Les retraites sont des moments de rencontre très profonde avec le Seigneur, ce sont des moments où le dialogue avec lui est direct, clair et très efficace. Tout accompagnateur vocationnel encourage le candidat à vivre ce type d'expérience. De ma part, je t'encourage aussi à le faire.

Etienne demande encore : Vous, les Missionnaires Xavériens, vous faites aussi de sessions de discernement pour vos candidats ? C'est pour tous où les quelles sont les conditions pour y participer ?

Réponse : Effectivement Etienne, nous aussi, nous appelons nos candidats aux sessions de discernement pendant l'été. C'est d'ailleurs un moment très important dans notre méthode d'accompagnement. Nous accueillons seulement ceux qui ont été accompagné par notre animateur de vocations et qui ont reçu la lettre d'invitation. Je profite pour rappeler et encourager ceux-là afin que, à la date établie, ils soient présents dans notre maison de formation pour vivre ce moment incontournable de leur discernement.

Prions le Seigneur.....

PRIÈRE POUR LE TEMPS DES VACANCES

Merci, Seigneur de me donner la joie d'être en vacances.
Donne au moins quelques miettes de cette joie
A ceux qui ne peuvent en prendre
Parce qu'ils sont malades, handicapés,
Ou trop pauvres ou trop occupés...
Donne-moi la grâce de porter, partout où je passe,
Le souffle léger de ta paix
Comme la brise du soir qui vient de la mer
Et qui nous repose de la chaleur des jours.
Donne-moi la grâce d'apporter, partout où je passe,
Un brin d'amitié, comme un brin de muguet,
Un sourire au passant inconnu,
Un regard à celui qui est tout seul et qui attend...
Donne-moi la grâce de savoir redécouvrir
Ceux qui vivent à mes côtés et que je ne sais plus voir
Parce qu'ils font « partie des meubles » !
Que je sache les regarder avec émerveillement
Parce que toi tu les aimes et qu'ils sont tes enfants.
Donne-moi la grâce d'être serviable et chaleureux
Pour mes voisins de quartier ou de camping,
Et que mon « bonjour » ne soit pas une parole distraite,
Mais le souhait véritable d'une bonne journée
Si possible remplie de toi, mon ami, mon Seigneur,
Qui es toujours auprès de moi-même lorsque je l'oublie
Parce que toi tu ne peux pas cesser un moment
De m'aimer au cœur même de la liberté,
Au cœur de ce temps de vacances qui devrait être rempli de toi.

Un missionnaire comme ami

TESTO DI OLIVIERO FEGGO, DISEGNI DI FABRIZIO ZUBANI

Mons. Guido voulait faire beaucoup pour le diocèse de Ravenne et pour ses missionnaires à Parme. Malheureusement y n'en peut plus.
Le 10 août il écrit au Pape...

*Bienheureux Saint Père, ce n'est pas par peur de la croix mais pour le bien de l'Église, je donne ma démission.
Pour Ravenne il faut un évêque meilleur et fort.
Fidèlement,
+ Guido Conforti*

Le Cardinal Merry Del Val et le pape Pie X au Vatican:

Qu'il se repose bien et rentre à Ravenne...

Regardez qu'il n'en peut plus!

J'ai du mal à vous quitter, mais je le fais pour votre bien. Prenez pour moi!

Ses adieux à Ravenne.

Le 21 octobre 1904 Conforti quitte Ravenne et va à Assise, comme un simple prêtre.

Cher François, maintenant je me sens libre. Je voudrais me dédier complètement à mes Xavériens!

Le soir du 29 octobre, Conforti revient à Parme, dans la maison de ses missionnaires.

Bienvenu père! Finalement tu es avec nous! Désormais toutes mes pensées et mon affection sont pour vous!

Le lendemain matin, dans la chapelle de l'Institut, Conforti s'adresse à ses étudiants:

La vocation missionnaire est la plus noble et grande: elle nous rend proche de Jésus et des Apôtres! Le Seigneur ne pouvait pas être plus bon envers nous!

Ayez les yeux fixés sur Jésus; sentez-le toujours proche de vous, nous devons voir Dieu, chercher Dieu, aimer Dieu en tous!

Conforti est nommé évêque de "Stauropoli", une ville détruite de la Turquie...

Stauropoli signifie "La Croix de la Croix" dis donc, la croix ne me laisse jamais! Le Crucifix est le grand livre sur lequel nous les missionnaires nous devons nous former.

Conforti les encourage à la vie pratique.

Apprenez les métiers utiles pour les enseigner aux pauvres, pour guérir les malades...

Le 30 novembre 1904 arrive l'abbé Pietro Uccelli, un prêtre de Reggio Emilia

Finalement je suis un xavérien! Si tu veux être un vrai missionnaire, observe ces règles-ci!

Les jeunes xavériens se préparent à partir en Chine.

Cet homme est un vrai saint!

continuera...